

新山協ニュース

新潟県山岳協会ホームページ <http://www.echigo.ne.jp/~nma/>

会長 藤井 信
新潟県山岳協会
長岡市学校町3-11-7
TEL 0258-32-4835
事務局 諏訪恵一
長岡市高畠町610-10
TEL 0258-35-4373
編集 新山協ニュース編集
委員会代表 横山征平
岩船郡関川村下関1100-1
T/F 0254-64-0469

自然保護を考える

平成14年度第一回自然保護研修会

柏崎鶴川・黒姫山

去る五月十八・十九日の両日柏崎市鶴川集落と黒姫山を会場に、研修会を開催した。

自然保護論が錯綜している昨今であるが、初日の座学で、地元郷土史家のお話を聞きしていると、地域住民の郷土を愛する心にかかっているように思えた。外部から登山等で入山される方は、大切に守ってきました地域の方々の地に踏み込むのだから、その心を大切にすることが自然保護につながると考える。参加者の中からお二人に感想を寄せてもらった。

(横山)

新潟県
高橋 柚

い深くしました。

五月十八・十九日、柏崎市鶴川で開催された新潟県山岳協会主催の自然保護研修会に参加させて戴く。

十八日小雨の中三五会場の綾子舞会館に集合。研修会開催までの間、綾子舞会館の展示品、ビデオ等を見学する。

新潟県
高橋 柚

い深くしました。

研修第一日、最初に自然保護委員長七沢恭四郎様より、日本山岳協会自然保護委員会総会の参加結果として、平成十三年十月二十七日・二十八日、福井県今庄町での開催状況の報告があり、特に「山のトイレマナー」について活発な討議がなされたとのことで

五百年的歴史を誇る国指定の重要無形文化財。その歴史の重みを感じる。特に

山者の訪れる現状で、自然保護の観点から山のトイレ問題

は、最大の課題と感じる。植生に大いに変化をもたらすこ

大なものがあつたことと思

と必定。しかし解決策となると極めて難しいと思う。

次に地元の郷土史家須田弘宗様からの講話。

①鶴川集落の自然、「ホタルの里・豪雪地帯・民話の里」

②黒姫山「標高の差・彫刻石像・桜千本植樹・伝説・自然現象」

③綾子舞等について極めて有意なお話があった。

急激な過疎化の進む中で、伝統芸能を如何に引き継いでゆくか。道路開発が進み交通の便がよくなるのと、自然が破壊されるのと、矛盾を如何に解決するか大きな課題と思

う。

夜の会合では、地元柏崎山岳会の皆さん的心からのおもてなしにより夜の更けるのも忘れ参集者持参の各地の地酒を大いに味わう。

高田ハイキング

伊藤 明徳

新山協の行事に参加するの

は、三年前の秋、津南で開催

の自然保護研修会以来である。

あの時は関越道大渋滞の中、

はるばる千葉からきたのだが、

意外な転勤で、二十年ぶりで

頸城の地に戻ってきた。

今回は全く楽な道中だった。

上越から五十km程度で柏崎

の山里にある、綾子舞会館到着。

例会で七沢さんから聞い

たときは、そんな芸能がある

とは初耳だったが、須田講師

をもち、国の無形文化財指定

第一号と聞くと、なかなかの

ものだなと思う。

幻想の世界が出現するとい

う九月十五日の夜来てみたい

との講話がある。このことが如何に難いか、観光開発と関連。マイカーの登山口までの乗り入れ等考えられることばかりである。

帰路は素晴らしいブナの大木に順番に抱擁し、自然のまま維持されている黒姫山の新緑を大いに満喫し、自然保護の大切さを勉強できた研修会でした。

気もするが、大混雑だろう。

宿泊地の「螢の里」へ移動しての懇親会、地元柏崎山岳会さんの、豚汁サービスもあり、盛り上がる。

私としては、三年前知り合つた津南の桑原長老が帰られて残念だったが、いただいたい「霧の塔」を呑んだかどうか記憶が定かでない。どうも朝路の会や楽山会の人たちと話したところまでは覚えているが、それから先シユラフにまともに入つて寝られたのが不思議だ。

翌朝は典型的二日酔いで、まだまだ修業がたらんようだ。これくらいの頭痛でどうすると刈羽黒姫に登ることにしたが、正直最初はきつかった。天候も回復し雨も上がり日も差すが、泥で滑り易い急坂続、南葉山より低いのに意

花は、ピンクと白のウツギ・ピンクのイワカガミ・白いタムシバ・赤いつばきとつぎつぎと現れ、カラフルだったが、特にイワカガミをこんなに沢山見たのは始めてのような気がする。これらの花も下山時は滑つて尻餅をつかぬよう足元を見るのに必死で、殆ど目にはいらなかつた。

花のお陰で、山行中薄らいだ頭痛も下山後またぶり返し、結局夕方帰宅してやっと樂になる始末で、今後の教訓になつた。

この黒姫と米山、八石の刈羽三山を一日で登ると、ご利用があると聞いたが、そのうち酒抜きでマジメにやつてみようと思う。ありがとうございました。

開設

案内

「新潟県スポーツ医科学センター」の

内

「ジニアの食生活」

対象者：保護者、ジニア

指導者

1月末

「現場とスポーツ医科学との関係」

対象者：選手、指導者

1月上旬

「スポーツ選手の基礎体力づくりと食生活」

対象者：選手、指導者

12月上旬

「テレビピングガイダンス・基礎編①」

対象者：指導者

11月末

休館日

月曜日および年末年始

料金等

午前9時～午後5時

開館時間

午前9時～午後5時

休館日

月曜日および年末年始

料金等

体力測定、動作分析等について有料となつています。

「テレビピングガイダンス・基礎編②」

対象者：指導者

2月上旬

開館時間

午前9時～午後5時

休館日

月曜日および年末年始

料金等

午前9時～午後5時

開館時間

午前9時～午後5時

休館日

月曜日および年末年始

料金等

対象者：指導者

2月上旬

開館時間

午前9時～午後5時

休館日

月曜日および年末年始

料金等

午前9時～午後5時

開館時間

午前9時～午後5時

休館日

※競技

1、第57回国民体育大会

期日 10月26日(土)~29日(火)

高知県

2、国体委員総会

期日 平成15年4月14日(日)

国立霞ヶ丘競技場会議室

3、スポーツクライミング全

国研修会1回(初中級)

期日 8月11日(日)~14日(水)

文部科学省登山研修所

4、第5回スポーツクライミ

ングJOCジュニアオリン

ピックカップ大会

期日 8月10日(土)~11日(日)

富山県城端町

5、スポーツクライミン

グ全国研修会2回(上級/ルートセッター、審判)兼委員会総会

期日 9月12日(木)~14日(土)

宮城県仙台市

※国体海外

1、第41回海外登山研究会

期日 15年2月22日(土)

~23日(日)会場未定

2、海外登山女性懇談会

期日 12月12日(木)岸記念

体育馆

(文責 藤井 信)

や地方だよりや



竣工した朴坂山山頂奥社

おの出來である。県北の数少ない一等三角点と眺望の良いことで、ここを訪れる人は多い。

組織である。

席上警察署の講話の中で、

県下の山岳遭難発生状況では、事故者の大半は登山者ではなく、渓流釣りや山菜とりの入

山者である。事故者が登山者でないから良いとか悪いとかではなく、渓流釣りや山菜とりの入山者も事故を起こさないような技術を習得する必要がある。

数年前からこの現地訓練を一般にも呼び掛け実施しているが、まだまだ関心は薄い。

近年の登山者は、中高年者が主流になり、登山の事故原因も転倒・滑落が多く、体力やバランスの衰えによる事故が多くなっている。お互いに

きたついでだからと欲張らず、山行を楽しみたいものです。

(岩船村の会 横山征平)
郡の市町村で構成している、
去る7月14日村上市・岩船

お知らせ

岩船地域山岳遭難対策協議会

▲ うつとうしい梅雨も明け、いよいよ夏山シーズンの到来です。快晴の稜線を爽やかに

風を受け、お花畠の中を歩いていると時間を忘れ、麓につくろは暗くなることがあります。稜線満喫も程ほど

ものです。稜線満喫も程ほどに下山しましよう。

▲ はじめての山に入つて、登山道や標識の整備不足を嘆く人ががおられるが、山は生き物で整備しても崩れたり、

ところによつては未整備の藪山であつたりします。

山行には事前情報収集をして、最小限の読図技術を身につけ、余裕のある登山を楽しむにしたいものです。

▲ 関川村での話。里山程度であれば、早朝自家を出ても車であればかなりの遠出も可

能だが、登山口の麓に泊まれば翌朝余裕出発になります。

ところでテント代わりに、麓集落のセンターに泊めても

らうと山小屋の生活体験や、地元のお話を聞き、その山の歴史にも触れることが出来るし、何よりも格安である。

このようなネットワーク作りは如何なものでしょうか。

編集こ書き

登山・アウトドアの専門店

**ICI 石井スポーツ
新潟駅前店**

新潟市東大通2丁目5番1号 (025) 243-6330(代)

登山・ハイキング・クライミング
テレマーク&山スキー

Mountain & Outdoor
Parr Mark

パームーク

長岡市西宮内2-97(長岡市役所裏通り)
TEL0258(37)1200-FAX0258(33)1164
・営業時間/AM10:30~PM8:00(水曜定休)

<http://www.parrmark.co.jp>